

DESCRIPTION DU PÉROU. rou (a). Dans ce nouvel ordre, le cours de la succession n'est pas obscur jusqu'aujourd'hui.

(a) Tom. II. p. 248. Il le qualifie premier Roi d'Espagne du nom, Empereur d'Allemagne, & quinzième Roi du Pérou.

§. II.

Chronologie des Vicerois du Pérou.

CHRONOLOGIE DES VICEROIS.

MAIS, pour ne rien supprimer de curieux & d'instructif, nous emprunterons de M. Frezier (a) & de M. d'Ulloa (b) celle des Vicerois, depuis la Conquête. Remarquons néanmoins que ce titre ne convient pas exactement à quelques-uns des premiers, puisqu'ils n'en furent point honorés dans leurs Commissions. Aussi M. d'Ulloa ne leur donne-t-il que celui de Gouverneurs. Après le récit qu'on a fait de leurs actions, il suffit ici de les nommer.

I.
Dom François Pizarre.

FRANÇOIS PIZARRE avoit obtenu de la Cour, dès l'année 1528, c'est-à-dire deux ans avant la Conquête, le titre d'Adelantade Major, & celui de Gouverneur & Capitaine Général de tous les Pays qu'il pourroit découvrir & conquérir dans cette partie de l'Amérique. En 1538, il fut décoré du titre de Marquis de *Los Charcas* & d'*Atabillas*. Etant mort le 26 Juin 1541, on peut dire qu'il gouverna près de treize ans.

II.
Vaca, ou Baca de Castro.

VACA, ou Baca de Castro, son Successeur, arrivé au Pérou avant sa mort, ne gouverna qu'environ trois ans, jusqu'au débarquement de Blasco Nuñez de Vela, qui vint lui succéder en 1544.

III.
Blasco Nuñez de Vela.

BLASCO NUÑEZ DE VELA, revêtu des titres de Gouverneur, Capitaine Général, Viceroy du Pérou, & de Premier Président de l'Audience Royale de Lima, fut tué en 1545. à la Bataille de Quito.

IV.
Pedro de La Gasca.

ON ne donne aucun rang à Gonzale Pizarre, qui n'obtint un Gouvernement passager, que par la violence des armes, ou du moins par une élection forcée; mais Pedro de la Gasca, nommé en 1546 Gouverneur, Capitaine Général du Pérou, & Président de l'Audience de Lima, arriva dans le Pays en 1547, fit trancher la tête à Gonzale Pizarre en 1548, & gouverna jusqu'en 1550, qu'il résigna toute son autorité à l'Audience royale.

V.
Antonio de Mendoza.

IL eut pour Successeur, en 1551, sous le titre de Viceroy, Dom Antonio de Mendoza, qui étoit auparavant Gouverneur de la Nouvelle Espagne, & dont les grandes qualités faisoient espérer un Gouvernement fort heureux: mais sa mauvaise santé l'obligea de l'abandonner aussi à l'Audience royale. Il mourut l'année suivante, le 21 de Juillet; & sa mort fut suivie d'une guerre sanglante entre les restes des premiers Conquéran, qui dura trois ans entiers, jusqu'à l'arrivée du troisième Viceroy.

VI.
André Hurtado de Mendoza.

ANDRÉ HURTADO DE MENDOZA, Marquis de *Cañete*, arriva au Pérou, le 6 Juillet 1555, avec le titre de sixième Gouverneur, Capitaine Général, troisième Viceroy, & quatrième Président de l'Audience de Lima. Charles-Quint ayant renoncé, l'année suivante, au Trône d'Espagne, en faveur de

(a) En Appendix, à la fin de sa Relation de la Mer du Sud.

(b) Tom. II. de son Voyage au Pérou, pp. 249. & suiv.